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Гражданская позиция

Уже пятый месяц А.Ф. Морозенко не
выполняет свои обязанности по руко�
водству городом и уклоняется от учас�
тия в следствии. Фактически с мая
2009 года деятельность Главы свелось
к тому, что он выходит с больничного
на несколько дней, даёт интервью ТВ
«Подлипки» и «Калининградской прав�
де», убеждая жителей в том, что в горо�
де кипит созидательная работа, а по�
том снова открывает больничный лист.

Последний такой «торжественный
выход» с больничного состоялся в по�
недельник, 13 сентября. После того, как
9 сентября на заседании Совета депута�
тов я озвучила вопрос о возможном от�
зыве Главы в связи с тем, что он без�
действует уже более пяти месяцев, Мо�
розенко неожиданно «выздоровел».
В понедельник в сопровождении СМИ
он лично обошёл проблемные точки го�
рода и пообещал жителям скорейшее
решение всех наболевших вопросов.
Однако спустя три дня, 16 сентября
в Королёв прибыли представители
Следственного комитета и Морозенко
вновь почувствовал ухудшение здо�
ровья, в связи с чем взял больничный
лист. При этом 17 сентября «больной»
Глава был замечен в кафе «Старый
парк». Конечно, в масштабах происхо�
дящего это мелочь, но мелочь сущест�
венная: она характеризует отношение
Морозенко к происходящему. 

Этот человек, абсолютно не стесня�
ясь, решает свои вопросы так, как счи�
тает нужным. Он отлично понимает,
что уйдёт из Королёва и уйдёт явно не
с почётом. И в этой ситуации пытается
«взять от жизни всё». Вернее, не от
жизни, а от Королёва.

И он уже многое успел. Продавив
в Совете депутатов решение о привати�
зации ЖКХ, он сам себя назначил ди�
ректором совета новоиспечённых ак�
ционерных обществ. Сам ввёл в управ�
ляющую структуру нужных людей.
Сам, невзирая на больничный, контро�
лирует процесс подготовки ЖКХ к пе�
редаче в частные руки. 

Понимая неизбежность ухода, Моро�
зенко, похоже, действует по принципу
«семь бед – один ответ». Федеральная
антимонопольная служба выявила на�
рушения законодательства в процессе
приватизации ЖКХ и разослала руково�
дителям – в том числе и лично Моро�
зенко – уведомление о назначении дела
к рассмотрению на 22 сентября. Полу�
чив уведомление, Морозенко не только
не приостановил приватизацию, но наз�
начил ряд совещаний, где требовал от
директоров ускорить акционирование. 

Проявляя такую активность по отно�
шению к приватизации ЖКХ, Морозен�
ко при этом полностью устранился от
руководства городом. Не решены ост�
рые социальные проблемы Королёва –
до сих пор не расселены жители дома
№ 69 по улице Советской, где в августе
2008 года обрушился подъезд, с 2005
года не могут дождаться помощи от
властей обманутые дольщики «Олим�
па», в плачевном состоянии находятся
городские дороги, медицинские уч�
реждения и спортивные сооружения. 

В этой ситуации краткосрочные выхо�
ды Морозенко с больничного листа – на
три�пять дней в августе и сентябре –
а также щедро раздаваемые им обеща�
ния выглядят особенно цинично. Этот че�

ловек перед каждыми выборами обе�
щал – благоустроить дворы, реконструи�
ровать стадион, построить детские сады
и больницу. Выборы проходили, а оче�
редь в детский сад росла, стадион разру�
шался, вопрос о благоустройстве дворов
так и оставался открытым. И теперь,
скрываясь от следователей на больнич�
ном, Морозенко продолжает вешать лап�
шу на уши жителям – «всё сделаю, всё
приведу в порядок, всё под контролем!»  

До какой степени нужно не уважать
людей, чтобы заявлять им безапелля�
ционно с телеэкрана о том, что уголов�
ное дело – надуманное и никаких нару�
шений закона на самом деле нет?
И при этом прятаться от следствия
в течение пяти месяцев! Если дела об�
стоят именно так, как утверждает Мо�
розенко, почему бы ему не дать исчер�
пывающие объяснения следователям?

Очевидно, что спекулируя на состоя�
нии здоровья в течение пяти месяцев
подряд, Морозенко таким образом за�
тягивает ход следствия по уголовному
делу. Возникает вопрос: какая судьба
ждёт наукоград Королёв, если эта си�
туация примет затяжной характер? 

Затягивает Морозенко и рассмотре�
ние судебных дел. Когда Следственный
комитет подал в суд иск об отстранении
Главы от должности в связи с тем, что
он оказывает давление на свидетелей,
Морозенко несколько раз смог добить�
ся переноса рассмотрения по причине
болезни. Дошло до того, что Морозен�
ко направил в областной суд заявление

о том, что не доверяет своим адвокатам
защиту и будет представлять свои ин�
тересы сам – естественно, когда выздо�
ровеет. Таким образом он смог сущест�
венно отдалить время своего отстране�
ния от должности.

Затягивание сроков расследования на
руку Морозенко, который стремится на�
последок прибрать к рукам ЖКХ. Но для
города его действия чреваты социаль�
но�экономическим кризисом.

Именно поэтому сегодня так важно
присутствие жителей на митинге 26
сентября. 

После митинга 11 апреля уже прои�
зошли коренные изменения в жизни
города. Как вы знаете, уголовное дело
в отношении Главы возбуждено в мае
2009 года по результатам проверки
Счётной палаты за 2007 год, то есть
спустя два года после того, как выяви�
ли нарушения. Предшествовали этому
ряд публикаций в «Вечернем Королё�
ве», а также митинг королёвцев против
коррупции, в резолюции которого со�
держались ссылки на выявленные
Счётной палатой РФ нарушения.

Трудно недооценить значимость мне�
ния жителей города, когда оно оформ�
лено в виде официального докумен�
та – резолюции митинга. Особенно, ес�
ли на этом митинге присутствует
несколько тысяч человек, как это было
11 апреля 2009 года. 

Можно без преувеличения сказать,
что без вашей поддержки, уважаемые
королёвцы,  мне не удалось бы ниче�

го сделать. В частности, благодаря
тому, что в 2008 году вы поддержали
мою акцию против приватизации
ЖКХ, когда было собрано около
32000 подписей, удалось привлечь
внимание официальных лиц к этой
ситуации. То, что Федеральная анти�
монопольная служба выявила нару�
шения законодательства и назначила
дело к рассмотрению – во многом
заслуга жителей, которые не опуска�
ли руки и не сдавались даже в самые
тяжёлые моменты, когда казалось,
что ничего изменить уже нельзя.

Как выяснилось, изменить можно
многое. Главное, чтобы мы были
вместе и поддерживали друг друга.
Тем более, что инициированные Пре�
зидентом Медведевым поправки к за�
кону о местном самоуправлении дают
нам такую возможность. В частности,
в ст. 74 закона «Об общих принципах
организации местного самоуправле�
ния в РФ» одним из оснований для
удаления главы муниципального об�
разования в отставку названо «неис�
полнение в течение трех и более меся�
цев обязанностей по решению вопро�
сов местного значения». В нашем
случае бездействие Главы длится уже
пятый месяц, а если считать его от�
пуск в Карловых Варах – шестой.

Президент не случайно столь нас�
тойчиво продвигал поправки к 131 за�
кону. Случаи, когда Глава муниципаль�
ного самоуправления начинает
чувствовать себя «царём и богом»
в России не редки. Но и на таких
«царьков» теперь есть управа. 

В соответствии с поправками к 131 за�
кону в сложившейся ситуации восполь�
зоваться своими полномочиями и уда�
лить в отставку А.Ф. Морозенко может
высшее должностное лицо Московской
области – Губернатор Б. В. Громов.

Мы же со своей стороны имеем пол�
ное право требовать от Губернатора
применить свои полномочия. Именно
это требование будет внесено в резо�
люцию митинга 26 сентября. Я наде�
юсь, уважаемые королёвцы, что вы
придёте на аллею Славы, чтобы под�
держать мою инициативу.

Ирина МОРЕВА

Судьба города – в наших руках

26 сентября в 15.00 – митинг 

Сегодня судьба города находится в наших руках, от нашей
активности и нашей гражданской позиции зависит его буду�
щее. 26 сентября на аллее Славы (около часовни св. Алек+
сандра Невского) состоится митинг. Мы просим вас прийти
и поддержать это мероприятие, так как решаются крайне важ�
ные для города вопросы. 

Как вы знаете, в отношении Главы города А. Ф. Морозенко
возбуждено уголовное дело. Королёвский суд отстранил его от
должности на время следствия: решение суда вступит в закон�
ную силу после рассмотрения апелляции, которое состоится
24 сентября в областном суде. 

Сейчас уже не вызывает сомнений, что Морозенко уйдёт из Ко�
ролёва навсегда. И немалую роль в этом сыграл митинг 11 апре�
ля, когда благодаря вашей поддержке мы смогли привлечь вни�
мание высших должностных лиц страны к проблемам города. 

Однако действия Морозенко в последние несколько месяцев
показали, что так просто он не уйдёт. Сразу после возбужде�
ния уголовного дела он взял больничный, на котором находит�
ся по сей день. Это даёт Морозенко возможность уклоняться
от участия в следствии и одновременно решать свои личные
вопросы за счёт города. Продолжаются его попытки ускорить
процесс акционирования предприятий ЖКХ для передачи их
в частные руки – невзирая на то, что Федеральная антимоно�
польная служба выявила нарушения закона и открыла по дан�
ным фактам дело.

Своим поведением Морозенко демонстрирует полное пренеб�
режение как правоохранительным органам, так и жителям горо�
да. Мы не должны и не будем мириться с таким отношением. 

Президент РФ Д. А. Медведев лично инициировал поправки
к закону о местном самоуправлении, дающие возможность
высшим должностным лицам субъектов федерации отправ�
лять глав в отставку. В Московской области таким правом об�
ладает Губернатор Б. В. Громов. 

26 сентября в 15.00 на аллее Славы мы озвучим наше требо�
вание: Морозенко должен быть отправлен в отставку. Админи�
страция города, как и в прошлый раз, пытается убедить жите�
лей в том, что они не имеют права проводить митинг. Однако
в соответствии с законодательством РФ заявление о готовя�
щемся митинге носит уведомительный характер. Мы можем
собраться и высказать своё мнение о действиях местной влас�
ти – это право дано нам Конституцией. Приглашение на митинг
отправлено Губернатору Б. В. Громову, приглашены также
центральные телеканалы и радиостанции. 

Надеемся на вашу помощь и поддержку! 
Депутаты городского Совета 

Ирина МОРЕВА, 
Сергей БАРАНОВ

Уважаемые жители города!

После митинга 11 апреля 2009 года ситуация в городе коренным образом изменилась.

Проявляя такую активность по отношению к приватизации ЖКХ,
Морозенко при этом полностью устранился от руководства

городом. Не решены острые социальные проблемы Королёва –
до сих пор не расселены жители дома 69 по улице Советской, 
где в августе 2008 года обрушился подъезд, с 2005 года не
могут дождаться помощи от властей обманутые дольщики

«Олимпа», в плачевном состоянии находятся городские дороги,
медицинские учреждения и спортивные сооружения. 
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Серьезный ремонт своей квартиры
мы с женой решили сделать первый раз
за всю жизнь. Фирму ООО «ЖилЭкс�
РемСтрой», занимающуюся ремонтами,
нашли быстро – по объявлениям в го�
родских газетах. Конечно же, с нашей
стороны было неосмотрительно обра�
щаться к непроверенным людям, но те�
перь�то уже ничего не поделаешь…
К сожалению, мы привыкли верить лю�
дям, надеясь, что именно у нас все бу�
дет хорошо. 

Генеральный директор фирмы, кото�
рая должна была делать нам ремонт,
оказался очень располагающим к себе,
приятным человеком. Так сказать, вну�
шающим доверие… Он даже проде�
монстрировал нам две готовые кварти�
ры. Результат нас вполне удовлетворил,
и пятого октября 2007 года мы заклю�
чили договор. По нему мы должны бы�
ли получить через три месяца преобра�
женную по евростандарту квартиру. 

Чтобы уложиться в точные сроки и не
мешать мастерам делать свою работу,
директор посоветовал нам квартиру ос�
вободить. Что ж, как бы это ни было
накладно и неудобно, три месяца мы
с супругой решили потерпеть и нашли
съемное жилье. Тогда мы не знали, что
этот срок увеличится втрое! 

Мы внесли тридцать процентов пре�
доплаты и стали ждать. Сначала нам ка�
залось, что работа спорится и все хоро�
шо, но уже через месяц нас попросили
оплатить еще столько же, ссылаясь на
то, что рабочим нечем выплачивать
зарплату. Помимо этого, под расписку,
мы отдали еще энную сумму денег «на
закупку необходимого строительного
материала». И вот тут�то и начались
проблемы. Во�первых, мастера и руко�

водство фирмы, несмотря на наши пос�
тоянные вопросы, не предъявляли до�
кументов по закупке всего необходимо�
го для ремонта. Во�вторых, нас крайне
удивило, что рабочие бригады постоян�
но меняются, и те, что работали
несколько дней назад, больше не воз�
вращаются. Несколько раз мы наблю�
дали, как рабочий просиживал в квар�
тире целый день, так как никто не под�
возил ему необходимых материалов
для ремонта. Выяснилось, что своей ра�
бочей команды у фирмы нет. Людей
они находили по объявлениям, раскле�
енным на столбах, и какая у кого квали�
фикация узнать можно было только
методом проб и ошибок. Или же (это
мы узнали позже) нужно было самим
контролировать ремонт, что называет�
ся, «от и до». Именно так сделала жен�
щина из соседнего дома. Она сама рас�
сказала нам, что несколько месяцев
была полноценным прорабом, следила
за каждым шагом мастеров. 

В конце ноября начался застой, ре�
монт не двигался, нанятые люди или не
приходили вовсе или слонялись без де�
ла. На наш вопрос «что происходит?!»

в фирме заявили, что средства, выпла�
ченные нами на ремонт, уже израсходо�
ваны. И это с учетом того, что по дого�
вору до окончания всех работ остава�
лось меньше месяца. Черновая работа
закончена не была, электропроводку
сделали наполовину, сантехнику масте�
ра изуродовали настолько, что нам
пришлось нанимать других людей и пе�
ределывать все снова (причем, исправ�
ление ошибок вышло дороже изначаль�
ной цены вопроса). Из завершенного
к середине декабря были сделаны бата�
реи и произведена перепланировка
в одной из комнат. Всё. На что ушло
60% от общей суммы и деньги под рас�
писку, для нас так и осталось тайной.

Конечно же, больше пользоваться ус�
лугами данной фирмы мы не захотели,
уведомили их, что договор с ними мы
разрываем и в таких медвежьих услугах
не нуждаемся. В ответ последовала ти�
шина. Молчание длилось до февраля,
пока мы не пригласили генерального
директора фирмы присутствовать на
независимой экспертизе на количество
и качество осуществленных ремонтных
работ в квартире. Тогда�то мы и видели
этого человека последний раз. На ко�
миссию он пришел, пробыл там недол�
го, после чего укатил в неизвестном
направлении. Тем не менее, по оценкам
экспертной комиссии выяснилось, что
фирма вела работы себе в убыток, и,
соответственно, для завершения наше�
го ремонта требуется больше, чем мы
собирались заплатить «на выходе»!
С такой постановкой вопроса мы ми�
риться, конечно же, не собирались.
В ремонт были вложены все сбереже�
ния нашей семьи.

3 марта 2008 года мы подали заявле�
ние на этих проходимцев в королёвский
суд с требованием выплаты нам всех
украденных средств, а также неустойки,
морального ущерба и услуг эксперти�
зы. По их милости на тот момент мы
уже полгода снимали жилье! 

И вот тут�то и начался для нас настоя�
щий кошмар, который длится по сей
день. На первое судебное слушание от�

ветчик не явился, хотя телеграммой он
был извещен. На втором заседании си�
туация не изменилась: представителей
фирмы или адвокатов не было, на связь
генеральный директор не выходил,
на телефонные звонки не отвечал.

17 апреля 2008 года королёвским су�
дом было вынесено заочное решение
в нашу пользу, обязывающее ответчика
выплатить убытки и расторгнуть с нами
договор. Вся соответствующая коррес�
понденция была отправлена на адрес
реального местонахождения фирмы,
на улицу Дзержинского. Однако так как
никаких действий со стороны проворо�
вавшейся конторы не было, мы вместе
с судебным приставом отправились по
известному нам адресу. Что интерес�
но – вывески ООО «ЖилЭксРемСтрой»
на здании дома уже не было, а вот от�
ветчик находился в своем офисе. Полу�
чив от судебного пристава повестку
и разъяснения, этот человек пропал
еще на месяц, после чего выяснилось,
что он подает заявление об отмене за�
очного решения суда. Основным дово�
дом к отмене решения ответчика было
то, что никаких извещений о судебном
процессе он не получал, и в курсе не
был. В материалах дела, тем не менее,
имелся корешок квитанции с подписью
секретаря компании, что свидетель�
ствовало о том, что повестка была по�
лучена. Однако в своем заявлении гене�
ральный директор указал, что у них та�
кой человек никогда не работал, да
и должности секретаря в штатном рас�
писании просто нет!

Вот такая мистификация. Никаких до�
кументов�доказательств суду представ�
лено не было, потому суд отказал фир�
ме в удовлетворении их требований.
Этот факт оскорбленного предпринима�
теля не успокоил, и он подал кассацион�
ную жалобу. Там он опять же говорил
о том, что ничего не знал ни про какие
суды. И, что поразило нас больше всего,
заявил, что и с экспертизой по ремонту
он не согласен. Почему же тогда он не
присутствовал на ней до конца? Почему
уехал и не пошел на переговоры? 

Как это ни печально, областной суд
отменил постановление нашего. Мы,
конечно же, на этом не успокоились
и продолжили добиваться справедли�
вости. После областной отмены реше�
ния королёвского суда вся волокита на�
чалась сначала. Нам сменили судью,
два месяца ушли «псу под хвост», так
как наши ответчики вновь пропали, по�
том судья ушла в отпуск. И только 11
февраля 2009 года (!), уже с третьим

судьей, заседание суда все�таки состоя�
лось. Иск вновь был удовлетворен,
но частично, в деньгах мы потеряли не�
мало. Не были включены расходы за
экспертизу. Но и это не успокоило «ки�
нувшую» нас фирму. Они вновь подали
кассационную жалобу, составленную
с явными нарушениями. Такую форму
суд не принял. Но, что удивительно,
когда документ появился вновь, а нару�
шения остались те же, всё пошло глад�
ко – приняли, но, слава Богу, областной
суд, на этот раз не удовлетворил требо�
ваний ответчика. 

По закону эта фирма должна была
в короткие сроки возместить нам
ущерб на сумму более 260 тысяч! Каза�
лось бы – победа, но не тут�то было.
Все уперлось в исполнительные орга�
ны. Судебные приставы отвечали нам,
что налоговая служба не дает инфор�

мации о счетах фирмы, позже появи�
лась информация, что у налоговиков
вообще эта фирма нигде не проходит.
Одним словом – тянули как могли. Да�
лее начался полный беспредел.

Этим летом судебным приставам
фирма�должник предоставила «филь�
кину грамоту», повествующую о том,
что с апреля 2008 года фирма не ведет
никакой финансовой деятельности.
На документе не было ни даты, ни под�
писи, только название организации…
Также приставы получили еще один ин�
тересный документ – «приказ о растор�
жении трудового договора с директо�
ром фирмы от 5 марта 2008 года» под�
писанный им же, однако, в графе
«ознакомлен» значился год 2009�й. По�
лучается, человек сам себя уволил,
а узнал об этом только через год. Бред,
не правда ли?

Дальше – больше. Некоторые доку�
менты нам пришлось поднимать самос�
тоятельно, так вот, согласно выписке из
Единого государственного реестра юри�
дического лица (ЕГРЮЛ) от 18.06.08
фирма существует, и данный товарищ
является ее генеральным директором.
Приставы молчат и разводят руками.
Еще выяснилось, что юридический ад�
рес фирмы является частной квартирой
на улице Пионерская, и ни фирмы,
ни имущества, подлежащего аресту, там
обнаружено не было. Приставы, види�
мо, закрыли глаза на реальный адрес,
по которому по сей день можно разыс�
кать должника. Спрашивается, к чему
же тогда были все эти суды, если винов�
ного человека нельзя привлечь к ответ�
ственности на законных основаниях?
В августе этого года возобновлено уже
третье по счету исполнительное произ�
водство. И вновь налоговая не дает ин�
формации относительно банковских
счетов фирмы�должника. Чем закон�
чится это дело, я не знаю, но готов бо�
роться до последнего! Я призываю ко�
ролёвцев не обращаться к услугам сом�
нительных фирм. Будьте бдительны.

С уважением, ваш читатель 
В. Н. ВАСИЛЕНКО 
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Мой район

Самая острая проблема связана с до�
рогой. В трех метрах от жилых домов
проходит оживленная трасса, утром,
днем и вечером бесконечный поток ма�
шин проносится мимо домов в направле�
нии Болшевского шоссе и далее на Ярос�
лавское. Водители торопятся и, делая
два крутых (около 50 градусов) поворо�
та, попросту не успевают увидеть людей,
выходящих из подъездов. Визг тормозов
здесь обычное явление, потому что эта
дорога для жителей внутридворовая,
и выходя из подъезда, они сразу оказы�
ваются на проезжей части. Значительно
осложняет обзор и сильно разросшаяся
зелень деревьев и кустарников. 

Каждый год жители просят, требуют,
умоляют городские службы произвести
их подрезку. Городские службы все лето
ссылаются на занятость, потом берут за�
явку на заметку и в октябре�ноябре, когда
зелень опадает сама, подрезают разрос�
шиеся ветки. Самое удивительное, что по�
пытки жителей самостоятельно подре�
зать преграждающие дорогу ветки – явля�
ются незаконными. Зеленые насаждения
строго охраняются законом, и произво�
дить их подрезку можно только специаль�
ным службам, к тому же обладающих не
менее специальным разрешением.

При этом здесь большое пешеходное
движение. Прямо за домом № 4 располо�

жена школа № 6, куда на занятия ежед�
невно стекается около 1000 учеников.
Половина из них вынуждена переходить
оживленную трассу как минимум два ра�
за в день. Место, где дети переходят ули�
цу, находится на повороте дороги,
а о маленьких (и потому менее замет�
ных) пешеходах водителей предупреж�
дают утонувшие в зелени знаки пеше�
ходного перехода и «зебра», от которой
в этом сентябре осталась лишь одна по�
лоска. То есть фактически – ничто. По�
рой дети выскакивают, буквально, из�
под колес, но на это мало кто обращает
внимание. Завтра им снова идти в школу,
а взрослым ехать на работу. 

Место перехода активно используют
и многие жители микрорайона. Потому что
это самая короткая дорога, ведущая жите�
лей не только Комитетского леса, но и го�
рода Юбилейный в сторону Завокзального
района Королёва и станции «Подлипки�
Дачные». Туда, где расположено большин�

ство учреждений города и имеется хоть ка�
кое�то разнообразие магазинов. 

С торговыми точками в Комитетском
лесу дело обстоит плохо. Здесь есть
один газетный киоск, одна продуктовая
палатка и магазин сети «Пятерочка». Не�
давно тут закрыли единственный хозяй�
ственный магазин, сначала сказали, что
на ремонт, а потом оказалось, что нав�
сегда. Потому что после ремонта в зда�
нии магазина будет то ли кафе, то ли
фитнес�клуб – и хотя и то, и то дело хо�
рошее, однако за обычными лампочка�
ми и прочими бытовыми мелочами уже
сейчас жителям приходится пускаться
в неблизкую дорогу.

Но, несмотря на то, что мимо домов
проходит оживленное автомобильное
движение, уехать отсюда на обществен�
ном транспорте очень сложно. Един�
ственный способ – десятый номер марш�
рутки, которая курсирует между станция�
ми «Подлипки�Дачные» и «Болшево»
один�два раза в час. После многочислен�
ных просьб пожилых людей к руковод�
ству города компания «Автотрэвэл», обс�
луживающая этот маршрут, с августа
2007 года разрешила использовать два
места в салоне «льготникам», но не пен�
сионерам, как можно было бы подумать,
а исключительно участникам ВОВ, Геро�
ям СССР, РФ, лицам, награжденным ор�

деном Славы всех степеней, блокадни�
кам. То есть, из числа жителей микро�
района только 10 человек этим правом
могут воспользоваться. Всем остальным
проезд приходится оплачивать по ком�
мерческим расценкам. Для пенсионеров,
а это добрая половина жителей, которым
жизненно необходимо посещать полик�
линику, аптеки, ВТЭК, собес, управление
социальной защиты, страховые компа�
нии, нотариуса и прочее, и прочее, и не
по одному разу – это большие, а часто
и нереально большие расходы. Доби�
раться каждый раз пешком пожилые лю�
ди не могут по состоянию здоровья, а до�
ехать на транспорте не могут себе позво�
лить из�за отсутствия средств.

Кроме того, дорога фактически никогда
не убирается, и поэтому пыль от проезжа�
ющего транспорта стоит буквально стол�
бом. Из�за припаркованных на обочине
машин сюда не может приехать серьез�
ная уборочная техника, и без того узкая –
в две нитки – дорога не способна вмес�
тить и нормальный тротуар для пешехо�
дов. Небольшая пешеходная дорожка
есть только возле домов № 2, 3 и 4, даль�
ше люди вынуждены идти либо по грязи,
либо по проезжей части, поминутно огля�
дываясь на проезжающие мимо машины.

Гулять с детьми тут – в Комитетском ле�
су – год от года все более хлопотное
и опасное дело. Детские площадки, как
огороженная, предназначенная для безо�
пасного времяпрепровождения детей,
территория – фактически отсутствуют.
Кто�то паркует здесь автомобили (и здесь
же их моет!), кто�то распивает спиртные
напитки, оставляя после себя мусор и би�

тые стекла, а кто�то растаскивает песок из
песочниц и разбирает на доски игровое
оборудование. В любом случае, дети тут
гости редкие. Гораздо более редкие, чем
гастарбайтеры, обосновавшиеся непода�
леку, во дворе между домами № 4 и 15.
Очередные строители очередного строи�
тельного проекта днем прячутся за до�
вольно высоким забором, а по ночам уст�
раивают местным жителям «концерты»
и показательные выступления, заставляя
уже их прятаться по домам. Говорят, что
год назад сюда приезжал ОМОН (впрочем,
не только год назад, явление это становит�
ся все более популярным), и люди с бал�
конов наблюдали, как вдруг через забор,
словно тараканы, лезли и прыгали в траву
десятки гастарбайтеров, как разбегались
во все стороны, исчезая из виду…
Но прошло немного времени, и «коробоч�
ка» вновь оказалась полна, снова слышен
из�за забора шум от непонятной деятель�
ности, а по ночам песни и крики. Обраще�
ния к участковому милиционеру ситуацию
не меняют, участковый попросту не может
проникнуть за высокий забор.

Более тридцати лет тому назад были
построены эти дома. Когда заселялись, го�
ворят жители, «здесь кругом были сады,
птицы пели, а теперь у нас отовсюду вонь
идет». Из подвалов домов действительно
нехорошо пахнет. И неудивительно, ведь
дома № 3 и 4 стоят в низине, вся дождевая
и талая вода стекается под них, проникает
в подвалы, где плодятся сотнями комары,
улитки и мушки, а бетон покрывается
мхом. Этим летом вода подмыла землю за
домом возле фундамента и в земле обра�
зовалась глубокая яма, из�за скопившейся
воды невидная глазу. Хорошо, что одна
жительница яму все же разглядела, да
и засыпала от греха подальше. Так она
в одиночку более десяти ведер песка при�
несла, прежде чем стало что утрамбовы�
вать. А не случись этого? Ведь так и до бе�
ды недалеко – дети же они повсюду бега�
ют, тем более что от ямы до школьного
забора всего пять метров…

Жители домов уже много лет пытают�
ся добиться от обслуживающей их орга�
низации порядка. Заявки, требования,
просьбы отремонтировать подвальные

помещения, водостоки и воздухоотводы
указанных домов, наверное, пачками за
разными подписями лежат в местном
отделении «Жилсервиса». Только каж�
дый раз что�то мешает этой организа�
ции за дело взяться. То слесарей нет, то
денег, а то у начальства времени не хва�
тает во все эти проблемы вникать. И это
тоже неудивительно. Ведь обслуживает
дома ОАО «Жилсервис�север», располо�
женное в Завокзальном районе Королё�
ва, а это значит, что отправить в дом № 4
по улице Комитетский лес, скажем, сле�
саря или главного инженера с провер�
кой – это на пол дня, как минимум, ли�
шиться драгоценного работника. Потому
что пешком туда идти около часа, а на
маршрутке ехать только за наличные. Да
и не часто маршрутка туда ходит, можно
тот же час и прождать. А такого поступ�
ка ОАО «Жилсервис�север» себе позво�
лить не может. У нее на балансе весь За�
вокзальный район стоит, где аварии
каждый день по два�три раза случаются. 

Третий год в доме № 4 течет крыша,
с тех самых пор, как ее отремонтировали
работники «Жилсервиса». Хронически
подтоплены подвальные помещения,
из�за чего на нижних этажах жители не
могут открыть окна, в них сразу же лезет
мошкара, а запах вызывает головную
боль. Система водоотведения работает со
знаком «–», вода со всей окрестности сте�
кается под дом, а не отводится от него.
При этом устные обещания «проблемы
решить» местные жители, как и «Жилсер�
вис», хранят в своей памяти пачками. 

Когда в городе наступает предвыбор�
ная кампания, депутаты и кандидаты
с большим удовольствием приезжают на
улицу Комитетский лес, где выслушивают
жаркие просьбы жителей, кивают, обе�
щают «прекратить», участкового милици�
онера «прикрепить», дорогу объездную
проложить, дома отремонтировать,
транспорт пустить… Да только заняв
нужный пост, об этих обещаниях забыва�
ют. Потому что проблемы эти не просто
сложные, а требующие серьезной и про�
фессиональной проработки и больших
вложений. Поэтому, видимо, с точки зре�
ния должностных лиц, они являются не
вопросами безопасности жителей, а эле�
ментами благоустройства многоквартир�
ного дома. Вот так – просто и ясно. Сле�
дите, дорогие жители, за своими детьми,
кустами и дорогами сами, а все необхо�
димые работы согласовывайте в ОАО
«Жилсервис�север», согласно средств,
от вас же и поступивших. 

Елена МАЛЬЦЕВА

Жители требуют внимания

Цена ремонта

В микрорайон Болшево на улицу Комитетский лес корреспондента «Вечернего Королёва» пригласили жители
домов № 3, 4 и 15. Они хотят, чтобы городские власти, наконец, разрешили накопившиеся проблемы.

Уважаемая редакция! 
Главная цель моего письма – предостеречь жителей нашего города от
мошенников в сфере ремонта и строительства. Надеюсь, что ситуация, 

в которую попала моя семья, послужит уроком для многих.

Почтовый ящик

Выяснилось, что своей рабочей
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Порой дети выскакивают,
буквально, из�под колес, но на

это мало кто обращает
внимание.

,,

,, Гулять с детьми тут – 
в Комитетском лесу – 
год от года все более

хлопотное и опасное дело.

,,

,,

Утром, днем и вечером бесконечный поток машин проносится мимо домов 
в направлении Болшевского шоссе и далее на Ярославское.

Детские площадки, как огороженная, предназначенная для безопасного
времяпрепровождения детей, территория – фактически отсутствуют.



Призрак бродит по городу – призрак
Главы Королёва. Не все жители знают,
что А. Морозенко с 14 мая, после воз�
буждения против него уголовного дела,
находится на больничном. Поэтому они
и не удивляются, встречая его то в ка�
фе, то на улицах города. 

Больничный дает Главе большое
преимущество перед следователями –
можно на законном основании не яв�
ляться на допросы, посылая адвока�
тов, заместителей и других подчинен�
ных, которые вряд ли в курсе всех дел.
Впрочем, это почему�то не мешает
призраку мэра проводить совещания,
периодически выступать по местному
телевидению, давать интервью газете
«Калининградская правда» и говорить,
говорить и еще раз говорить о подлых
третьих силах, рвущихся к власти
и мешающих осуществлению его вели�
ких планов. 

Иногда А. Морозенко выходит с боль�
ничного и появляется на несколько
дней на работе, как например, на прош�
лой неделе. И тогда реальный мэр начи�
нает творить добрые дела: ходит на
экскурсию по городу со свитой для раз�
дачи указаний, где двор отремонтиро�
вать, где на дороге положить лежачего
полицейского, где организовать прода�
жу продовольственных товаров под
песни и пляски артистов. 

Глядя, как, несмотря на больничный,
бьётся он на голубом экране за интере�
сы жителей, как жалуется на скудность
городского бюджета, противодействие
чиновников всех мастей, не поддержи�
вающих его космическую деятельность

необходимыми средствами, а наобо�
рот, норовящих отобрать деньги и тре�
бующих каких�то отчетов за их исполь�
зование, – так и хочется сказать: «Зо�
лотой ты наш, человек, Александр
Федорович! Все о народе думаешь. Не
жалеешь ты себя. Отдохнуть тебе на�
до!». А гнусную клевету мелких склоч�
ников о нарушении прав жителей и за�
конодательства без вас можно разобла�
чать в «Калининградской правде» и на
Королёвском телевидении, благо всем
другим вход туда закрыт.

Городская экскурсия мэра на про�
шедшей неделе позволила ему глубо�
комысленно заявить: «...есть вопросы
в области земельной собственности,
которые требуют осмысления. Но в це�
лом ситуация положительная, есть
настрой на результат не только у адми�
нистрации, но и у жителей нашего горо�
да». Цицерон отдыхает. Более того,
по его словам оказывается, что необхо�
димо решать вопросы с пробками в го�
роде, ремонта дворов и улиц. А мы�то
думали, что именно Глава города реша�
ет эти проблемы, а не ставит их неизве�
стно перед кем. Итак, после такого по�
хода по городу цели ясны, задачи пос�
тавлены, за работу, товарищи!

Но не тут�то было! С чистым сердцем
и чувством исполненного долга А. Мо�
розенко, не отработав и недели, опять
ушел на больничный. А может дело
в том, что 22 сентября его вызывают
в Федеральную антимонопольную
службу для дачи сведений по делу о на�
рушении законодательства при прива�
тизации ЖКХ? 

Наверняка, все могло быть иначе, ес�
ли бы в городе был настоящий Глава,
который не отсиживался бы месяцами
на больничной койке и не совершал бы
редкие пробеги по городским улицам
между больничными, не боролся бы
сам с собой, а жил в ладах с законами.
Тогда и людям жилось бы лучше, до�
роги были бы в порядке, спортивные
сооружения в отличном состоянии, не

было бы уплотнительной застройки,
не захватывалась бы придомовая тер�
ритория, не стояли бы автомобили на
газонах. Ведь бюджет нашего города –
один из самых крупных среди муници�
пальных образований области, для го�
родских предприятий благодаря феде�
ральному заказу тучные годы продол�
жаются. Нет только у местной власти
желания использовать все это во бла�
го коренных жителей, создателей на�
шего города. 

Пора, Александр Федорович, уйти на
пенсию, иначе отправить Вас на отдых
могут Губернатор области, Совет депу�
татов или того хуже суд. Несмотря даже
на то, что наш суд – самый гуманный
суд, законных оснований для этого бо�
лее чем достаточно. 

Уверен, что Совету депутатов давно
следовало бы прислушаться к поправ�
кам в закон о местном самоуправлении,
принятым по рекомендации Д. Медве�
дева, к мнению жителей города и отп�
равить мэра в отставку. 

Александр Федорович, вспомните
Бориса Ельцина, попросите прощения
у людей и отдыхайте спокойно! По�
давляющее большинство жителей го�
рода с удовлетворением примут это
решение.

Юрий АШИХМИН

Наше правительство всячески под�
держивает молодежь: принимаются но�
вые законы, создаются различные про�
екты и программы. Власть на высшем
уровне пытается сделать все возмож�
ное, чтобы современный молодой че�
ловек прошел процесс социализации
в обществе как можно продуктивней
и динамичней. 

Всевозможные молодежные движе�
ния и организации также вносят свой
вклад в общее дело. Студенты и подро�
стки объединяются вместе, чтобы ре�
шать иногда совсем не детские пробле�
мы. Многие идут в волонтёры, что дает
им возможность почувствовать себя
нужными и востребованными, предло�
жить свою помощь там, где она
действительно нужна. 

СПРАВКА «ВК»
Волонтёрство основывается на добро"

вольном труде, не требующим оплаты.
Как правило, работа волонтёров заклю"
чается в разных видах общественных
работ – уборке и облагораживании тер"
риторий, организации различных ме"
роприятий, таких как сбор средств на
различные благотворительные цели,
индивидуальной нематериальной помо"
щи отдельным людям (ветеранам, пен"
сионерам, детям"сиротам и проч.).

Однако, к сожалению, не все сегодня
знают, что же такое волонтерство. Это
явление появилось давно, и зародилось
оно не в нашей стране, а в Америке, где,
кстати, и по сей день около 50% амери�
канцев тратят на безвозмездный труд
около 3 часов в неделю. Волонтёрством
в США сейчас охвачена почти половина
граждан, а с учетом подростков старше
14 лет – 79%. Причем занимаются во�
лонтёрством все слои американского об�
щества, независимо от уровня образова�
ния и доходов. Они имеют четкую пози�
цию и рассматривают волонтёрство как

способ гражданского участия в общест�
венно полезных делах, форму коллек�
тивного взаимодействия и механизм ре�
шения актуальных социальных проблем.

В нашей стране, к сожалению, волон�
тёрство развито слабо. Если до револю�
ции безвозмездно помогали детям�си�
ротам, малоимущим и старикам все
слои населения – от домохозяек до
предпринимательского класса, то во
времена советской власти подобное во�
лонтёрство стало принудительным. Са�
мой распространенной тогда формой
помощи обществу были субботники,
на которые должны были ходить все.

Получается, основной принцип доб�
ровольности был нарушен, и это спо�
собствовало формированию негатив�
ного отношения людей к подобному
труду. Кроме того, в Штатах, к примеру,
волонтёров поощряют и всячески под�
держивают, стимулируют людей на по�
мощь другим. У нас же такой практики
фактически нет.

Законодательно волонтёрство в на�
шей стране начало оформляться в на�
чале 1990�х годов. Тогда же появились
НКО – некоммерческие организации,
которые занялись благотворительной,
просветительской деятельностью и
созданием условий для добровольцев.
Появились волонтёрские программы,
по которым добровольцы могут зани�
маться волонтёрской деятельностью
не только в России, но и за рубежом
в специальных лагерях. 

К сожалению, из�за социальных сте�
реотипов, прижившихся в народе, во�
лонтёрская деятельность в России раз�
вивается медленно и не пользуется
одобрением большинства россиян. Ста�
тистика утверждает, что процент населе�
ния, занимающегося добровольчеством,
крайне низок. А, к примеру, в странах
Европы, Азии и Америки волонтёрство
является обычным явлением. 

Однако современная молодежь все
же сильно отличается от своих предше�
ственников, она более гибкая, лишена
многих старых комплексов и шаблонов,
которыми мыслят родители. Поэтому
все больше подростков и студентов
принимает участие в волонтёрских
программах, вступают в благотвори�

тельные фонды и организации. Чего
они только не делают! Помогают детс�
ким домам и детям�сиротам, участвуют
в акциях по защите животных, ухажива�
ют за одинокими пенсионерами и вете�
ранами войны, охраняют природу и уст�
раивают субботники. 

Если вы чувствуете, что «дозрели»
(да�да, до этого нужно дойти самому!),
можно начать с малого. Необязательно
занимать деньги у друзей и знакомых,
чтобы срочно перечислить их в благо�
творительный фонд. Помогите тем, чем
можете. Иногда кажется – да у меня са�
мого�то ничего нет, какую же я могу ока�
зать помощь? Да любую! К примеру,
у вас есть автомобиль. Часто нужно ко�
го�то перевезти – пенсионера в поликли�
нику, ребенка на праздник, бездомную
собаку в приют или в больницу и проч. 

Или же у вас скопилась целая куча
ненужных вещей. Не выбрасывайте их,
они могут пригодиться! Также как и не�
нужные (на ваш взгляд) книги, старая
мебель или продукты питания. Пусть
это будет не сервелат по 500 рублей за
килограмм, а мешок сахара или кру�
пы – поверьте, есть люди (и животные),
у которых и этого нет. 

В Интернете есть масса сайтов, где
можно подробнее узнать о волонтёрстве.
Хотите помогать детям? Тогда вам на
сайт http://www.otkazniki.ru. Просто хоти�
те предложить свою помощь, еще сами
не зная, какую? Зайдите на http://commu"
nity.livejournal.com/volontery_ru/. Может
быть, именно вас там ждут! 

Не можете со спокойной душой прой�
ти мимо бездомной собачки или кош�
ки? Вы можете помочь им реальными
делами! Зайдите на известный уже сайт
http://pesikot.org/. Там всегда нужны во�
лонтеры – постоянно требуется корм,
лекарства для брошенных животных,
которых добрые люди пытаются выхо�
дить, а иногда и просто нужны сильные
руки или автомобиль.

Закончить свою статью мне хотелось
бы фразой, сказанной древнегречес�
ким философом Платоном: «Помощь –
препятствие для существующего или
возможного зла». Помните это и совер�
шайте больше добрых дел.

Анна КОСИЦЫНА
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Есть мнение!

После прочтения статьи «Зе�
мельный вопрос» (от 20 августа
2009 года) в газете «Калинингра�
дская правда» многие жители Ко�
ролёва обратились в «Общест�
венный комитет народного конт�
роля» с просьбой дать свой
комментарий по поводу содержа�
ния публикации. 

Авторство статьи в «Калининг�
радской правде» принадлежит
(по тексту) Юлии Чистяковой, на�
чальнику отдела по работе с насе�
лением администрации Королёва.
Оставить такой опус без внима�
ния было нельзя. 

Сразу хочется спросить – что
это такое, или кто это такие – «на�
селение администрации Королё�
ва»? Что это, безграмотность?
Уверен, нет. Это пример халтур�
ности действий и поступков. Пос�
ледние годы в газетах часто наб�
людается небрежность в обраще�
нии с русским языком.

Уверен также, что публикация
«Земельного вопроса» – это за�
каз от «населения администра�
ции». В отличие от плохо читае�
мых текстов о конкурсах и пуб�
личных слушаниях, благодаря
искренней заботе редактора га�
зеты эта статья напечатана не
мелким шрифтом, и даже не где�
нибудь внизу полосы, а так, что�
бы все увидели и осознали ее
важность.

Ю. Чистякова является всего
лишь «транслятором» – долж�
ность обязывает. В «Земельном
вопросе» она добросовестно
«транслировала» давно извест�
ные возможности реализации
прав граждан в земельном воп�

росе, но при этом стращала чита�
теля налогом на землю. Извест�
но, что в огородах, дабы сберечь
своё добро и будущий урожай от
налётов воронья, люди ставят
страшное и уродливое пугало
в виде подобия человека
в тряпье, навешивая на него пог�
ремушки из ржавых кастрюль,
банок и вёдер. Опираясь на эту
народную мудрость и историчес�
кую практику, по моему мнению,
можно утверждать, что публика�
ция позиции начальника отдела
по работе с населением админи�
страции Королёва очень похожа
на такое пугало, но с иными,
противоположными целями –
заставить отказаться жителей
многоквартирных домов от их
права на владение придомовой
территорией. 

Обращаясь к гражданам, кото�
рые не входят в состав «населе�
ния администрации», Обществен�
ный комитет «Народного контро�
ля» рекомендует дружно
и обязательно письменно в соот�
ветствии с Федеральным законом
«О порядке рассмотрения обра�
щений граждан Российской Фе�
дерации» от 2 мая 2006 года
№ 59�ФЗ, обратиться:

1. В Министерство финансов
РФ с просьбой разъяснить по�
зицию и возможный прогноз по
налогу на земельные участки
и придомовую территорию мно�
гоквартирных домов, оформ�
ленных в долях собственниками
помещений (этот документ уже
есть);

2. В налоговую инспекцию и по�
лучить ответы на вопросы:

– каков размер земельного на�
лога и какова динамика его изме�
нения за последние годы
и в перспективе;

– каковы действующие и воз�
можные льготы по уплате этого
налога в случае приватизации
гражданами своих долей в праве
общей собственности дома, кото�
рой выступают земельные участ�
ки и придомовая территория мно�
гоквартирного дома.

Граждане, получив достовер�
ную информацию, что называет�
ся, из первых рук, смогут расска�
зать нам об этом на страницах
местной прессы. Это будет полез�
но и интересно всем. Дополни�
тельно могу сообщить, что нало�
говики уже создали методику ис�
числения указанного налога
и начали практику, обращая свои
требования по уплате налогов
и на прошедшие периоды, что на
наш взгляд – незаконно.

Содействие населению в воп�
росах реформы ЖКХ и развитие
местного самоуправления – тре�
бования Законов РФ, а не про�
явление отеческой заботы на�

шей администрации. Это слож�
ная и ответственная работа, тре�
бующая серьёзной подготовки
и подбора компетентных кад�
ров. Но создание (с опозданием
на несколько лет) специального
подразделения в структуре «на�
селения администрации» отдела
по работе с населением, по мое�
му глубокому убеждению, пред�
полагало организацию активной
деятельности по ограждению
руководителя этой самой адми�
нистрации от лишних хлопот,
и направлено, в основном,
на «демпферование» потоков
жалоб граждан на работу ком�
мунальных служб и «населения
администрации» города. 

Общение с гражданами, соб�
ственниками помещений в мно�
гоквартирных домах, попавших
в поле деятельности этой струк�
туры «благодетелей», изобилу�
ет не только возмущением,
но и фактами, которые иногда
своей нелепостью вызывают
смех. Например, выборы бес�
правных общественных стар�
ших по подъезду, решение част�
ных проблем благоустройства.
Временное и показное действо,
которое прикрывает такие ост�
рые проблемы, как отсутствие
методики оплаты теплоснабже�
ния, поиска причин потерь теп�
ла, низкое качество и кабалу
договоров на установку счётчи�
ков тепла и воды, состав обще�
го имущества, размеры убороч�
ной территории и ставки оплаты
уборки. Попытки прикрыть то,
что годами не делало «населе�
ние администрации», и внушить

гражданам, что прошлые огре�
хи в управлении ЖКХ можно
устранить только за счёт жите�
лей, это как раз и есть те основ�
ные вехи и этапы «демпфер�
ной» политики отдела по работе
с населением администрации
Королёва. 

За годы реформ ЖКХ люди
стали мудрее, значительно более
компетентными, и, как показыва�
ет практика, решили более серь�
ёзно относиться к себе и свои
правам. Жизнь заставила. 

Давно известно, что админи�
страция проводит политику са�
моотстранения от проблем
ЖКХ, трансформировав саму
систему в коммерческий хол�
динг, цель которого – извлече�
ние прибыли, но не исправление
недостатков и прошлых упуще�
ний в управлении городом. По�
зиция у руководителя «населе�
ния администрации» проста –
выделять участки, чтобы, прик�
рываясь «публичными слушани�
ями» и Уставом города, строить
в расчёте на богатых покупате�
лей и продавать муниципальную
собственность и землю.

Стоит сказать большое спаси�
бо начальнику отдела по работе
с населением администрации
Королёва, который, не без по�
мощи редактора «Калинингра�
дской правды» явил на свет
очень точное выражение: «насе�
ление администрации»! Точнее
и не скажешь! 

Инспектор «Общественного
Комитета народного контроля» 

Валерий ОГОЛЯР

Работа с населением… администрации

Королёвский призрак Помоги ближнему

Свой комментарий по поводу сложившейся ситуации нашей
газете дал генеральный директор ОАО «Водоканал» Виктор Ва�
сильевич Билый: 

«Да, эту территорию действительно изначально предполага"
лось использовать под перспективу развития «Водоканала».
Но, в первую очередь, хочу сказать, что участок земли, о кото"
ром идет речь, принадлежит не нашему предприятию, а муни"
ципалитету. Лично ко мне никто ни с какими заявлениями или
обращениями не подходил. Кстати, многие из тех, кто тогда по"
лучил эти участки под огороды, уже давно у нас не работают. 

О строительстве коттеджей лично я ничего не слышал, и счи"
таю, что по данному вопросу людям нужно обратиться в адми"
нистрацию, ведь, повторюсь, эта земля принадлежит именно
городу, а не «Водоканалу».

От редакции: Мы попытались связаться заместителем Главы
администрации по землепользованию и экологии И. А. Тюляко�
вым, однако выяснилось, что он в отпуске до 1 октября. Но, как
говорится, дыма без огня не бывает. И если на земле, которую
предполагалось использовать для расширения «Водоканала»,
построят коттеджи, что же будет, если вдруг все�таки возник�
нет необходимость строить тот самый четвертый резервуар?

Мы будем следить за развитием событий.

Уважаемая редакция газеты «Вечерний Королёв»!
Просим рассмотреть наше заявление в вашей газете.
С 1968 года наш коллектив работает на водоочистительной

станции и пользуется огородными участками по три сотки.
Всего нас 60 человек. На огородах у нас всегда чистота и по�
рядок, много овощей, кустарников. Огороды для нас – и от�
дых, и польза.

В начале 2009 года мы узнали, что на наших огородных
участках планируют строить коттеджи. Больше никакой ин�
формации нам не сообщили, лишь то, что произойдет это до
осени 2009 года. Нам очень обидно, все мы отработали на
предприятии по 40 лет, среди нас есть и пенсионеры, и ин�
валиды.

Когда начальником «Водоканала» был А. И. Свинарев, он нас
предупреждал, что если будет строиться четвертый резервуар
чистой воды, мы должны будем уступить свои участки. На эти
условия мы согласились. Но сейчас же мы слышим только
о строительстве коттеджей, а не о резервуаре. Мы этого не
ожидали. Пожалуйста, помогите разобраться в этом вопросе. 

С уважением, коллектив ВОС 

Почта

Коттеджи или огород?

Содействие населению в
вопросах реформы ЖКХ и

развитие местного
самоуправления –

требования Законов РФ, 
а не проявление отеческой

заботы нашей
администрации.
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Мысли вслух

С чистым сердцем и чувством
исполненного долга 

А. Морозенко, не отработав 
и недели, опять ушел 

на больничный. А может 
дело в том, что 22 сентября

его вызывают в Федеральную
антимонопольную службу для

дачи сведений по делу 
о нарушении законодательства

при приватизации ЖКХ? 

,,

,,

Иногда А. Морозенко выходит
с больничного и появляется 
на несколько дней на работе,

как например, 
на прошлой неделе. 

,,

,,

Безвозмездно

Волонтёрство в России развивается медленнее, 
чем в странах Европы, Азии и Америки



Дети с особым нетерпением ждут двух
праздников: Новый год и свой день рож�
дения. Потому что именно эти праздни�
ки кажутся им волшебными, в эти дни
исполняются их мечты: много сладостей
и прекрасных подарков. Многие взрос�
лые прекрасно помнят свои детские дни
рождения – потому что это яркие и неза�
бываемые впечатления. 

В разных семьях существуют свои
традиции празднования дней рожде�
ний. В каких�то семьях готовится кол�
лективный подарок, в каких�то – обяза�
телен торт, испеченный мамой, где�то
считают, что в этот день нужно идти в
церковь. Каждая традиция имеет право
на существование. Мне же хочется по�
говорить о том, как сделать день рож�
дения памятным для ребенка и ком�
фортным для родителей. 

Начнем с того, что в зависимости от
возраста именинника торжество будет
иметь разную продолжительность. Дет�

ки до 3–4�летнего возраста утомляются
после 1–1,5 часов празднования. Ведь
это довольно сильная эмоциональная
нагрузка. Дети 5–6 лет спокойно могут
выдержать 2–2,5 часа. Чем старше де�
ти, тем больше времени им нужно для
веселья. Например, подростки спокой�
но могут веселиться сутки напролет.

Очень важно выбрать время для
праздника: для детей до 7–8 лет пред�
почтительней будет первая половина
дня. А деткам постарше это уже не так
принципиально. Маленьким желатель�
но завершить праздник за час до обе�
да, чтобы потом перейти к привычному
ритму. Хотя иногда это и не удается.
Малыши, устав от впечатлений, начи�
нают капризничать, и все идет не так,
как обычно. Не ругайте ребенка: празд�
ник – это большая нагрузка для него,
хоть и радостная.

Как одеть ребенка на праздник? Сей�
час существует большой выбор празд�

ничной одежды: это и роскошные
платья с кринолинами и перчатками,
малюсенькие туфли на каблуках и
смокинги для младенцев. Родителям
хочется запечатлеть радостное собы�
тие и продемонстрировать именинника
в лучшем виде. Всё это здорово. Надо
только помнить о том, что праздничная
одежда чаще всего очень не практична.
В ней неудобно прыгать, бегать, она
пачкается от конфет и тортов и часто
просто раздражает ребенка. Конечно,
очень важно подчеркнуть атмосферу
праздника и красивой одеждой, и вкус�
ной едой, и украшенным помещением,
но самое главное – это комфорт ребен�
ка. Обязательно надо иметь под рукой
что�нибудь более легкое и практичное.
Не заставляйте ребенка весь праздник
ходить наряженным, в конце концов,
он раскапризничается, и день рожде�
ния будет испорчен.

Что есть и пить на празднике? На�
верное, все родители сами решают этот
вопрос. Надо заметить, что дети не
очень много уделяют внимание еде.
Они настолько наполняются впечатле�
ниями и эмоциями, что часто за празд�
ничным столом ни к чему не притраги�
ваются, но стоит прийти домой и…
«мама, я есть хочу». Еды не стоит поку�
пать много. Как правило, дети охотно
едят порезанные кусочками фрукты,
блины с любыми начинками, могут по�
есть сардельки или сосиски, пиццу, мо�
роженое, торт и конфеты с печеньем.
Очень мало детей, которые едят сала�
ты, шашлыки и прочие изыски. Глав�
ное, чтобы ребенок не оставался без
жидкости. И лучше всего пусть это бу�
дут: вода, сок, морс, компот, кисель,
молочные коктейли. Самый плохой ва�
риант – газированные напитки и детс�

кое шампанское. Впрочем, если здо�
ровье ребенка – вещь второстепенная,
то можно купить и их. Уделю особое
внимание детскому шампанскому: по
сути, это та же газировка, оформлен�
ная под шампанское, как у взрослых.
Несмотря на то, что алкоголя в ней нет,
подсознательно в голове ребенка фор�
мируется мысль: праздновать надо
всегда с алкоголем, вначале с детским,
потом с обычным. Таким образом,
взрослые сами толкают детей на путь
алкоголизма. 

Еще один из вопросов: чем занять
детей? Даже 12–15�летние дети часто
не умеют развлекаться без помощи
взрослых. Что уж говорить о 3–9�лет�
них! Бывает, что устраивается стол для
взрослых и отдельно для детей. Если
малышей ничем не занять, скоро пос�
лышатся визг, шум драки, прятки под
столом, раздраженные окрики и шлеп�
ки родителей. Организация детей – де�
ло взрослых. Можно нанять анимато�
ра, можно самим родителям выступить
в этой роли, можно поехать в музей
(сейчас многие музеи предлагают

очень интересные варианты детских
дней рождений). 

О том, какая была еда и кто во что
одет, помнят взрослые люди. Дети же
запоминают, насколько им было весе�
ло и интересно. Сейчас существуют
аниматоры с самыми различными кос�
тюмами (пиратов, фей, Мальвин, ков�
боев, Фион и Шреков и т.д.). Также

предлагают аквагрим, фокусы, прик�
лючения, театральные представления
и пр. За все это могут быть заплачены
немаленькие деньги, но аниматор мо�
жет и не увлечь детей, конкурсы ока�
заться скучными, фокусы неудачны�
ми, а аквагрим вызвать аллергию. То,
что вы платите, не гарантирует вам
удачного праздника. 

Маленькие дети могут испугаться
самого веселого клоуна, а дети пос�
тарше и вовсе демонстративно отка�
заться «играть в эти дурацкие игры».
Кстати, то, что ребенок не простит
клоуну, он запросто простит маме или
папе. Ведь если папа прыгает в мешке
на твоем дне рождения, то это повод
для гордости, а обыграть деда�банки�
ра в монополию – просто счастье. И
мамин торт может оказаться не таким
красивым, как магазинный, но он та�
кой один, и сделан самой лучшей ма�
мой на свете.

В заключение добавлю про подар�
ки. У наших детей очень много игр, иг�
рушек, одежды и прочего. Бывает так,
что ребенок просто не знает, чего по�
желать, а случается, что желаний
очень много и это дорогостоящие по�
дарки. Как же поступить: исполнить
все пожелания в праздник? Настоять
на практичности (одежде, обуви, по�
лезных развивающих играх) или выб�
рать на свой вкус? Надо искать комп�
ромисс: одно�два самых заветных же�
лания стоит исполнить (если они
выполнимы) – ведь все�таки это
праздник. А с остальным лучше прий�
ти к компромиссу.

Помните, самое главное для ребен�
ка – это атмосфера, любовь близких и
радостные лица друзей. Тогда ваш
праздник обязательно удастся!

Детский, семейный психолог
Олеся ПОКУСАЕВА

ВЕЧЕРНИЙ КОРОЛЁВ 72009, сентябрь

На приеме у психолога

На правах рекламы

г. Королёв, пр. Королёва, д. З, тел.: 511-66-04

ЗООЗООМАРКЕТМАРКЕТ

❦❦ Широкий выборШирокий выбор

домашнихдомашних

питомцев, питомцев, 

в том числе в том числе 

и экзотическихи экзотических

❦❦ Поводки,Поводки,

ошейники,ошейники,

ккомбинезоныомбинезоны

❦❦ Клетки, домики,Клетки, домики,

аквариумыаквариумы

❦❦ ККорма, лекарства, орма, лекарства, 

лаклакомства,омства,

пищевые добавкипищевые добавки

Детский день рождения или как 
не превратить праздник в кошмар

Ну и ну!

Дети – наше всё

Уделю особое внимание
детскому шампанскому: по
сути, это та же газировка,

оформленная под шампанское,
как у взрослых. Несмотря на
то, что алкоголя в ней нет,
подсознательно в голове

ребенка формируется мысль:
праздновать надо всегда 

с алкоголем, вначале 
с детским, потом с обычным.
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«Почки ваши – заботы наши!» – гласит
девиз Интернет�ресурса. Некий молодой
человек создал сайт, на котором предла�
гает всем желающим продать… свою
почку. И победить таким образом – эко�
номический кризис. Открываешь глав�
ную страницу и сразу видишь выгодное
предложение: «Кризис шагает по плане�
те, но у вас появляется шанс! Цена почки
это 70–80 тысяч $, и этого хватит рассчи�
таться с долгами, оплатить кредит и мно�
гое другое. Продав почку, вы можете по�
мочь себе прямо сейчас! Спешите!»

Первая мысль – неужели мы настоль�
ко во власти кризиса, что готовы уже
свое тело распродавать? Что нет другого
выхода? А устроиться на работу? Тратить
меньше? 

Скандальная страничка сделана по всем
правилам – на главной вы увидите до�
вольного доктора в белоснежном халате,
который словно говорит: «Все будет хоро�
шо!» Здесь же можно пройти он�лайн

тест на определение состояния здоровья.
Это нужно для того, чтобы понять – купят
вашу почку или нет. Вопросы стандарт�
ные: какой образ жизни ведете, курите ли,
употребляете ли? Прошли тест – можете
почитать мнения специалистов. 

Например, о том, что в области меди�
цины сделано сенсационное открытие –
современный человек вполне может про�
жить и с одной почкой, а вторая почка
«избыточна». Тут же читаем откровения
«черного» трансплантолога. Он радуется,
теперь может работать легально. 

На сайте можно посмотреть отзывы
тех, кто уже свою почку «продал». Вот
один из них: «Сам я родом из Самары,
но в начале 2000�х я переехал в Москву.
Начинал, как менеджер по продажам,
но потом стал отвечать за наши предста�
вительства в регионах. Все было прек�
расно, карьера шла... Но кризис... Кризис
поставил крест на нашей компании. Ос�
тавшись без средств, я не смог бы вып�

латить кредит за квартиру и машину. Я не
знаю, что бы я делал, если бы мой друг
не посоветовал эту клинику! Мы с женой
продали почки, и этого хватило, чтобы
рассчитаться по долгам. Теперь нас не
выгонят на улицу! Спасибо вам!»

Читаешь и диву даешься – неужели так
просто живому человеку продать свою
почку? Оказывается – да. Только в мире
виртуальном. На деле же весь этот Ин�
тернет�проект оказывается одним боль�
шим приколом! 

Внизу (сразу и не увидишь!) странички
читаем: «Этот сайт – шутка! Вас разыгра�
ли! Этот сайт является элементом черно�
го юмора. Мы никак не способствуем, не
участвуем, не являемся посредниками
и прочее и прочее для трансплантации
органов. Единственное, к чему бы хотели
привлечь внимание, что существует проб�
лема незаконного изъятия органов». 

Однако шутка эта вызвала большой пе�
реполох в Интернете. Многие осуждают
создателя сайта за бесчеловечность
и грубость. А мне интересно другое –
сколько человек действительно заинте�
ресовались идеей продать свою почку?

Михаил ОРЛИЦКИЙ

Телевидение активно, а где�то даже
агрессивно проникает не только в нашу
жизнь, но и в воспитание детей. «Гово�
рящая коробка» подчас заменяет теп�
лое семейное общение, чтение книг,
домашнее музыцирование и другие
приятные занятия. 

Перед этим жестким наступлением
наиболее беззащитными и зависимыми
оказываются маленькие дети. Если
взрослые способны критически оце�
нить то, что показывают, могут перек�
лючиться на другой канал или просто
выключить телевизор, малыши смотрят
все, причем они впитывают и усваива�
ют телепродукцию быстро и не думая
о скрытом подтексте. 

Телевоздействие (как и всякие другие
воздействия, адресованные маленькому
ребенку) формируют душу малыша,
воспитывают его вкусы и взгляды. Внут�
ренний мир детей еще только склады�
вается, и существенную роль в его фор�
мировании играет всё, что они получают
от взрослых: игры, сказки, совместные
занятия, прогулки и общение. 

Однако из�за отсутствия времени или
по другим причинам иногда взрослые
доверяют своего ребенка «теленяне»,
которая «пичкает» малыша самой раз�
ной телевизионной продукцией. Прос�
мотр бесконечных мультиков становит�
ся не только способом времяпрепро�
вождения, но и средством воспитания.
Однако это, казалось бы, безопасное
занятие может повлечь за собой весьма
печальные последствия не только для
здоровья ребенка (о нарушениях зре�
ния, испорченной осанке уже сказано
много), но и для его психического раз�
вития. Все мы помним, как после прос�
мотра нашумевшего японского мульти�
ка несколько десятков детей, подрост�
ков и даже взрослых были в срочном

порядке госпитализированы с нервны�
ми припадками. 

На протяжении последних 10 лет под�
растающее поколение является объек�
том массового воздействия произведе�
ний экранных искусств, где отдают
предпочтение действиям, а не чувствам
и мыслям, трюкам, а не историям, вы�
мышленным героям, а не реальным че�
ловеческим типам.

Насилие, жестокость и эротика, прип�
равленная всё тем же насилием, стали
едва ли не основным содержанием по�
пулярных сюжетов. Число преступле�
ний, совершенных несовершеннолет�
ними, в последнее время сильно воз�
росло. Поражают не только жестокость,
но и бессмысленность, немотивирован�
ность этих детских «шалостей». Кстати,
психологи и психиатры говорят о том,
что агрессивные выходки подростки
часто «подсматривают» по телевизору. 

Сегодня и в нашей стране телевизор,
DVD, компьютер прочно вошли в жизнь
детей. Во многих семьях, как только ре�
бенок научится сидеть, его устраивают
перед экраном, который заменяет ему
бабушкины сказки, мамины колыбель�

ные, разговоры с отцом. Но любой пе�
дагог и психолог скажут, что полноцен�
ное развитие ребенка возможно только
в интенсивном и непрерывном обще�
нии с близкими взрослыми. Никакие
технические средства, никакие, даже
самые совершенные и приспособлен�
ные для детей СМИ, не могут заменить
живого человека, не могут открыть
культурный смысл окружающих вещей.

Если же ребенок в раннем возрасте ли�
шен полноценного общения со взрос�
лыми, этот смысл, а вместе с ним и вся
человеческая культура остаются закры�
тыми, чужими, невостребованными,
а внутренний мир ребенка – пустым.
Сказанное выше отнюдь не означает
призыва исключить СМИ из жизни
и воспитания детей. Это будет бессмыс�
ленно и невозможно. Но подключать
детей к информационной технике мож�
но только тогда, когда они готовы к ее
использованию по назначению, когда
она станет для них именно средством
получения нужной информации, а не
воспитателем, властным хозяином над
их душами.

Ольга ХОДОС

Победи кризис, продав почку!

Нужна ли малышу «теленяня»?

К такому радикальному методу борьбы с кризисом призывает
нашумевший Интернет+сайт.

Число преступлений, совершенных несовершеннолетними, 
в последнее время сильно возросло. Поражают не только

жестокость, но и бессмысленность, немотивированность этих
детских «шалостей». Кстати, психологи и психиатры говорят 

о том, что агрессивные выходки подростки 
часто «подсматривают» по телевизору.  
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Читатели пишут Год молодежи

Врач должен обладать 
взглядом сокола, руками девушки,

мудростью змеи и сердцем льва.  
Авиценна

Я учился в школе последний год и по�
нимал, что после её окончания начнётся
взрослая жизнь. Я всегда хотел стать
врачом и обязательно хирургом. Хотя
школу окончил без медали, смело пое�
хал сдавать вступительные экзамены
в медицинский вуз. И радовался, как
ребёнок, когда увидел в списке посту�
пивших свою фамилию. Боже, какое
счастье! Я – принят! Я – студент!

Начались годы трудной учёбы. Хожу
на лекции, зубрю учебники, бегаю в ана�
томичку. Но больше всего меня тянуло
на кафедру оперативной хирургии, где
преподавал Дмитрий Алексеевич Дегтя�
рёв, кандидат медицинских наук. Зал,
где мы занимались, был небольшой.
Дмитрий Алексеевич сидел за столом на
возвышении, а перед столом стояла ка�
талка, на которой лежал труп, накрытый
простынёй. Во время занятий препода�
ватель снимал её и приглашал нас пос�
мотреть, как устроен человек. Когда я
увидел это первый раз, мне сразу стало
тяжко на душе, и в голову полезли вся�
кие мысли: «Кем был при жизни этот
ещё нестарый человек? Какой земной
путь прошёл? Как очутился в медицинс�
ком институте и теперь лежит холод�
ный, без чувств и разума перед студен�
тами?» Дома я весь вечер думал об
этом человеке, плохо спал, в голову
лезли тяжёлые мысли о бренности че�
ловеческого существования. Тем не ме�
нее, я ни на минуту не пожалел, что стал
изучать медицину.

Жизнь шла дальше, а я каждую сво�
бодную минуту старался забежать
к Дегтяреву. Сколько вопросов я ему за�
давал, наверное, как никто на курсе. Он
всегда основательно, со знанием дела,
давал объяснения. Помимо преподава�
ния в институте, Дмитрий Алексеевич
работал ещё и в больнице. Как же мно�
го он знал! Мне очень хотелось похо�
дить на своего учителя и научиться так
же, как он, ставить безошибочно пра�
вильный диагноз. «А знаете, Володя, –
как�то сказал мне Дегтярёв, – думаю,
что из вас получится толковый врач».
Это буквально окрылило меня. Похвала
такого человека многого стоила!

Я так интенсивно занимался в инсти�
туте, что совсем не имел времени на
праздники, танцы и девушек. Как�то ре�
бята на курсе решили устроить вече�
ринку и взяли с меня слово, что приду.
Но Дмитрий Алексеевич в тот вечер де�
журил в больнице и предложил мне по�
дежурить с ним. Мог ли я отказаться?
Конечно, нет! Так что слово, данное ре�
бятам, я не сдержал. Они, конечно, по�
сердились на меня, но потом забыли.

Ночью Дегтярёв и я сидели в ордина�
торской больницы и пили чай. «А при�
везут больных?» – спросил я. «Обяза�
тельно, – ответил Дегтярёв, – не сомне�
вайся». Не успели мы допить чай, как
нас вызвали в приёмное отделение.
На кушетке лежала женщина и глухо
стонала. «Что болит? – участливо спро�
сил Дегтярёв, садясь рядом с ней. Бо�
лел живот. Дмитрий Алексеевич задал
пациентке несколько вопросов и стал
внимательно обследовать её. 

«Ну, коллега, – обратился он ко мне,
закончив обследование, – теперь вы ос�
мотрите больную и поставьте диагноз».
Когда я закончил осмотр, Дегтярёв рас�
порядился везти больную в операцион�
ную. А я стоял и соображал, что отве�
тить. Похоже на аппендицит, но что�то
мешало мне поставить этот диагноз. Я
сосредоточенно думал и, наконец, твёр�
до сказал: «Тромбоз сосудов кишечни�
ка!» Дегтярёв буквально просиял. «Мо�
лодец!» – только и сказал он.

Мы пошли в операционную. Случай
был тяжёлый. Оперировали часа четы�
ре. Дмитрий Алексеевич удалил почти
два метра почерневших тонких кишок.
Наконец, больную зашили и увезли
в реанимацию. Утром мы не пошли до�
мой, а задержались в больнице до обе�
да. Несколько раз спускались в реани�
мацию и слушали кишечник. Там стоя�
ла мертвая тишина. «А если кишечник
не заработает?» – с тревогой спраши�
вала больная. «Заставим!» – твёрдо по�
обещал Дегтярёв.

Через неделю я пришёл опять на де�
журство и встретил нашу пациентку.
Сильно похудевшая, бледная, она шла
по коридору, держась одной рукой за
стену, а другой за свой многострадаль�
ный живот. Но глаза её сияли и радова�
лись жизни. «Здравствуйте, доктор!» –
приветливо сказала она. Я, конечно,
поздоровался, спросил о самочувствии
и пошёл дальше. «Ого, – мелькнуло
у меня в голове, – я в её глазах уже док�
тор. Это приятно!» Однако, какая же
она молодец, ведь была на волосок от
смерти, а теперь уже ходит, радуется
жизни и держится за неё изо всех сил.
Люблю таких стойких больных.

А время шло и шло. Вот и пролетели
годы учёбы. С грустью расставался я
с институтом, с преподавателями, осо�
бенно с Дмитрием Алексеевичем, у ко�
торого многому научился и с которым
сделал несколько сот операций, будучи
еще студентом.

Теперь я хирург и работаю в хирурги�
ческом отделении небольшого район�
ного городка. Наше отделение занима�
ет двухэтажный дом. Дни заполнены до
отказа: обход, плановые операции, де�
журства. Где�то я читал, что по статис�
тике хирурги умирают раньше, чем дру�
гие представители врачебной профес�
сии. Наверное, это так. Ну не может
хирург быть равнодушным к больному,
который лежит перед ним на операци�
онном столе и которого он – хирург
должен спасти от смерти, приложив
всё своё умение. Всю боль своего паци�
ента врач пропускает через своё
собственное сердце. Трудная эта про�
фессия, но для меня любимая!

Заведовал нашим отделением высо�
кий мужчина, похожий на медведя. Его
и звали Михаил Иванович. Он много опе�
рировал, а закончив операцию, молча

уходил в свой кабинет. Главный держал�
ся как�то обособленно от коллектива
и не очень вникал в его работу. Операци�
онных сестёр у нас было три. Одну из них
звали Людмила Петровна. Красивая,
стройная, с пышной причёской. Ей очень
шёл белый халат с белоснежной шапоч�
кой. Но я не симпатизировал ей. Мне её
красота казалась холодной и бездушной.
Я ни разу не видел, чтобы она по�добро�
му кому�нибудь улыбнулась. Она ходила
по отделению с высоко поднятой голо�
вой, а её губы кривила презрительно�на�
чальственная усмешка. Я проработал ме�
сяца два, и у меня появилось ощущение,
что отделением командует не Михаил
Иванович, а Людмила Петровна. То я
слышал, как она в резкой форме выгова�
ривала медсестрам, то гоняла нянечек,
то делала жёсткий выговор кухонным
работникам. Это выглядело странно,
но так было. Однажды я и хирург�уролог
сидели в ординаторской. Разговорились.
Я спросил, почему операционная сестра
командует отделением. «А ты не по�
нял? – ответил он, – главный давно у неё
под каблуком и отстранился от дел.
А она взяла власть в свои цепкие руки,
всех поучает, всеми командует, всем да�
ёт «ценные указания». «Не может
быть» – поразился я. «Всё может быть.
Сам скоро убедишься».

Через несколько дней я и вправду
убедился в этом. Ненастным осенним
вечером я дежурил в отделении с Люд�
милой Петровной. Привезли больного.

Я осмотрел его, поставил диагноз
«аппендицит» и отправил в операцион�
ную. И сам пошел туда же готовиться
к операции. Мы мыли руки с Людмилой
Петровной, когда она вдруг заговорила.
«Я думаю, что эту операцию можно от�
ложить на завтра», – заявила она. «Как
на завтра? – удивился я, – кажется, вра�
чу виднее, когда оперировать». «Да
много он понимает, – пренебрежитель�
но отрезала она, – у меня опыта работы
побольше, чем у вас, отложим до сле�
дующего дня!» Между нами разгоре�
лась перепалка. Бедный больной слы�
шал всё. Его глаза с тревогой смотрели
на нас. «Ничего себе ситуация, – навер�
ное, думал он, – так недолго и в ящик
сыграть!» «Я думаю, больного надо от�
везти в палату до утра, – командирским
тоном сказала Людмила Петровна, – я
сейчас размоюсь!»

Холодный гнев закипел в моей душе.
Эту даму надо раз и навсегда поставить
на место. Чёрт бы побрал эту куклу
с пустыми глазами и её «опыт». А вслух
я тихо и зловеще сказал: «Попробуйте,
размойтесь! Я приложу все силы, что�
бы посадить вас за такие выходки на
скамью подсудимых! Вы меня поня�
ли?» – резко добавил я.

Наверное, с Людмилой Петровной
никто так не разговаривал. Она молча
подошла к столу, и мы стали опериро�
вать. Удалили воспалённый аппендикс,
зашили разрез, и больного увезли в па�
лату. Через час я зашёл проведать его.

«Вы, наверное, испугались? – спросил
я, – ну и зря, я бы вас и один смог про�
оперировать. Так что поправляйтесь». Я
приветливо улыбнулся ему и ушёл.

Наутро я направился к главному и до�
ложил, что случилось вечером в опера�
ционной. «Эту женщину надо убрать из
отделения, она потеряла всякое поня�
тие о врачебной этике!» – закончил я
свою речь. Михаил Иванович слушал
меня молча, опустив голову. Но, види�
мо, он был справедливым человеком.
«Это моя вина, – сказал он, – я и так
слишком долго смотрел сквозь пальцы
на её поведение. Меры я приму».

Через несколько дней Людмила Пет�
ровна навсегда исчезла из нашего отде�
ления. Больше никто не встречал её.
Видимо, она уехала совсем из города.
Обстановка в отделении изменилась
к лучшему, персонал стал работать спо�
койнее. Даже Михаил Иванович изред�
ка улыбался и шутил с сестрами.

Мама часто писала мне письма, спра�
шивала, как работаю, как питаюсь, чем
занимаюсь в свободное время. И обяза�
тельно в конце письма интересовалась,
когда же я женюсь. Ах, мама, мама!
А есть у меня свободное время? Можно
сказать, что и нет. Конечно, жениться
пора, но вот пока никого не присмотрел.

Как�то зимой мы вызвали из терапев�
тического отделения врача, чтобы про�
консультировать больного. Врач приш�
ла, и я сразу обратил на неё внимание.
Красавицей она не была, но сколько
в ней было доброты и обаяния. Я на
следующий же день пригласил её в ки�
но, а она не отказалась. Так стали
встречаться. Особо ухаживать было не�
когда, и Алечка через месяц переехала
жить ко мне. Свадьбу мы, конечно, сыг�
рали, но очень скромную. После ЗАГСа
к нам домой пришли сотрудники отде�
ления. Веселились от души, с усердием
кричали «горько». Теперь я мог напи�
сать родным, что летом приеду в отпуск
с молодой женой.

Перед поездкой Алечка очень волно�
валась, как встретят её мои родные. А я
уверял, что всё будет хорошо, так как
в своих родных был уверен на сто про�
центов. На вокзале нас встречали роди�
тели, и мама, нежно обняв Алечку, наз�
вала её ласково доченькой, а отчим
погладил по голове, как маленькую. Я
увидел, что все страхи у моей жены
улетучились. Я взял её под руку и про�
шептал: «Ну, что я говорил?» «Всё бу�
дет хорошо», – засмеялась она.

Это была наша молодость. Сколько
больных за долгие годы прошло через
мои руки, сколько удачных операции,
сколько спасённых жизней! Но не всегда
улыбалась мне судьба. Хирург – не бог.
И бывает так, что он не может спасти че�
ловека. И тогда такая тяжесть ложится
на сердце, столько горечи от того, что не
смог сохранить жизнь человеку.

Мы с Алечкой давно уехали из ма�
ленького городка и теперь живём
в большом сибирском городе, где я ра�
ботаю в онкологическом центре и пре�
подаю студентам на кафедре оператив�
ной хирургии мединститута. Как ког�
да�то это делал Дмитрий Алексеевич
Дегтярёв, незабвенный мой учитель.

Записала 
Елена ВЕСЕЛОВА

Призвание – доктор

В прошлую субботу в выставочном
зале историко�краеведческого музея
открылась выставка «Даешь, моло�
дежь!». Она посвящена Году молодежи,
которым официально объявлен
2009 год. Но организована она не пото�
му, что так приказали музею «сверху»,
а благодаря энтузиазму сотрудников
музея. На открытии не было ни одного
должностного лица. И это красноречи�
во показывает, как городские власти
относятся к историко�краеведческому
музею в частности и к культурным ме�
роприятиям вообще. Ни комитет по
культуре, ни комитет по работе с моло�
дежью судьбой этого музея не обеспо�
коены, а между тем здесь находится
единственный официальный выставоч�
ный зал в городе. Но, несмотря на
бедственное положение, он продолжа�
ет работать и радовать королёвцев ин�
тересными выставками.

В этот раз свои работы представили
30 участников в возрасте от 17 до 34 лет,
больше половины из которых – дебю�
танты. Конечно, обо всех новичках не
расскажешь. Да это и не нужно, потому
что их произведения говорят за них,
но хочется упомянуть несколько работ,
оставивших сильное впечатление.
При входе в зал расположен стенд «Не�
обыкновенная жизнь обыкновенных
фотографий» Виктории Архиповой.
На первый взгляд может показаться, что
это обычный фотоальбом, сделанный
в виде стенгазеты. Но это не так. Викто�
рия занимается ручным творчеством,
имеющим название «скрапбукинг», про�
изошедшее от английских слов scrap –
вырезка и book – книга, что буквально
переводится как «вносить в книгу». Сос�
тавленный с помощью скрапбукинга де�
корированный фотоальбом представля�
ет собой отдельные листы, каждый из
которых – законченная мысль, вопло�
щенная в фотоколлаже. Кстати, в Рос�
сии ярким примером скрапбукинга явля�
ются «дембельские альбомы», которые
состоят из фотографий, коллажей, ри�
сунков, карикатур, календариков с за�
чёркнутыми днями, адресов и пожела�
ний сослуживцев. Так что, хотя многие
и впервые слышат о таком виде искус�
ства, оно имеет свои давние корни. 

Глядя на работы Анны Никифоровой,
некоторые посетители музея восхищен�
но говорят: «Сальвадор Дали отдыхает!».

Действительно, их сюрреализм пора�
жает своей многогранностью, неорди�
нарностью и в то же время – цель�
ностью. Взять, к примеру, картину «Му�
зыка, которая играет в пять часов
утра». В ней «читаются» чувства, как
соседей «ранней пташки», так и самого
меломана. Мирный сон соседей нару�
шен: «теперь голова будет болеть, день
с утра не задался, чтоб у него магнито�
фон сломался…» и проч. Тем време�
нем сам нарушитель тишины летит над
крышами города, прорывая реальность
вдохновением. Не менее интересны
другие картины Анны Никифоровой:
«Меланхолия», «Когда она ложится
спать», «Собирательный образ мете�
ли», «Fire». И хотя автор дает четкое
название своим работам, воображение
может занести вас гораздо дальше, чем
лично меня и сразили картины Анны.

Сверхреализмом веет от работ Ольги
Бурукиной. Девушка на картине «Мыс�
ли о Норвегии» путешествует по этому
скандинавскому королевству менталь�
но, о чем, кстати, говорит и «третий
глаз», которым одарила Ольга свой
персонаж. У героев работы «Старость
и детство» дополнительных очей не
видно, но художник явно пользовался
внутренним зрением, чтобы поделить�
ся с нами своим ощущением этого
конфликта поколений.

Для любителей реализма хочу сооб�
щить, что на выставке «Даешь, моло�
дежь!» представлено много картин ху�
дожников, работающих в этом стиле,
среди которых можно выделить еще
одну дебютантку – Марину Снарскую.
Её акварельные работы («За вязани�
ем», «Мама», «Антон») сочетают в се�
бе легкость, нежность и точность
изображения. Кстати, Марина занима�
ется также графикой и книжной иллю�
страцией. В историко�краеведческом
музее можно даже купить книгу «Не�
выдуманное счастье», иллюстрации
к которой делала М. Снарская.

На выставке «Даешь, молодежь!» так�
же представлены: художественная фо�
тография, керамика, резьба, батик и дру�
гие направления декоративно�приклад�
ного искусства, которыми занимаются
талантливые молодые люди нашего го�
рода. Выставка открыта до 18 октября.

Иван ИСАЕВ.
Фото автора

(Продолжение, начало на стр. 5)

Московский драматический театр «Сфера»
г. Москва, Каретный ряд, д.3, сад «Эрмитаж»
тел. 699�96�45
касса работает ежедневно, кроме
понедельника, с 13.00 до 19.30

23 сентября, 19:00: «Мурли». А. Шмидт

24 сентября, 19.00: «Троил и Крессида».
В. Шекспир

25 сентября, 19.00: «Доходное место».
А. Островский

26 сентября, 20.00: «Детектор лжи».
В. Сигарев. (Камерная сцена)

27 сентября, 19.00: Премьера! «Человек из
СССР». В. Набоков

29 сентября, 19.00: Премьера! «В чужом пиру
похмелье». А. Островский. (Камерная сцена)

30 сентября, 19.00: «Приглашение в замок».
Ж. Ануй

Муниципальный театр юного зрителя
ул. Калининградская, д. 12
тел. 512"13"69

26 сентября, 12.00: сказка для детей «Малыш
и Карлсон». А. Линдгрен.

27 воскресенье, 12.00: сказка для детей
«Малыш и Карлсон». А. Линдгрен.

18.00: спектакль для взрослых «Белые ночи».
По Ф. М. Достоевскому.

Театр драмы и комедии «ФЭСТ»
г. Мытищи, ул. Щербакова, д. 6а,
тел. 586"07"77

24 сентября, 19.00: «Чужие грехи». 
(Камерная сцена). Две почти комедии
с одним антрактом. А. Змеенкова.

25 сентября, 19.00: «Чума на оба ваши
дома!» Трагикомедия в 2�х действиях.
Г. Горин

26 сентября, 19.00: «Человек и джентльмен».
Романтическая комедия. Э. де Филиппо

27 сентября, 30 сентября, 19.00: «Под небом
Парижа». По оперетте И. Кальмана «Фиалка
Монмартра». Музыкальная история,
рассказанная г�ном Бруйяром в кафе.
И. Кальман.

АФИША

«А знаете, Володя, – как�то
сказал мне Дегтярёв, – думаю,
что из вас получится толковый
врач». Это буквально окрылило
меня. Похвала такого человека

многого стоила!

,,

,,
Всю боль своего пациента

врач пропускает через своё
собственное сердце. Трудная
эта профессия, но для меня

любимая!

,,

,,

Наша читательница записала со слов своего брата�хирурга воспоминания 
о его молодости, студенческих годах, первых операциях и впечатлениях

о своей профессии. Читая их, понимаешь, что профессия хирурга – 
настоящее призвание.

Миры молодых талантов




